



猪名川河川レンジャーは、 地域の人々と行政が協力する 川づくりを育みます。



河川レンジャーがなぜ必要なの？

ああ～
ゴミが捨ててある

猪名川の水辺には運動公園
やわんど・せせらぎがあり、た
くさんの人が集まるようにな
ったね。



でも

水の汚れや不法投棄など
による水辺の環境の悪化やモラ
ルのない利用も多く、猪名川
にふさわしい水辺の利用の仕方
に変えていく必要があるんだよ。



そこで

地域の人々と行政が一緒
になって川を知り、川を守り、
川を育てる活動を目的として、
河川レンジャーが生まれたんだ。



河川レンジャーの役割って？

地域の人々と行政の間に立って、
五つの分野に貢献しています。



ぼうさい
防災



かせんりよう
河川利用



みずべぶんか
水辺文化



かせんかんり
河川管理



かんきようほぜん
環境保全



河川レンジャーは、猪名
川流域でのさまざまな活
動を通じて、これからの猪
名川をもっとよい環境に
育てていこうだよ！



例えばこんな時、河川レンジャーが活動しています！

住民・活動団体から



- 川をきれいにしたい。
- 水辺のイベント開催をもっとPRしたい。
協力してくれる仲間が欲しい。
- 川のことを知りたい。
など…

ボクも、
河川レンジャーに
なりたい！



私たちに
相談してください。



行政から



- 川のことを地域の人々に
もっと知ってもらいたい。
- 地域の人々と共に活動
したい。
など…

行政からも頼りにされています。



猪名川河川レンジャーの活動についてご紹介します



猪名川の環境を
もっと良くしていくために
河川レンジャーは
貢献しています。



猪名川河川レンジャーは、地域の人々や活動団体と連携し、河川を通じて地域と行政のパートナーシップを築いています。そして、猪名川にふさわしい水辺の環境や利用の仕方を考えながら、地域と行政が協力する川づくりを育んでいます。

水辺フォーラム(平成17年9月25日開催)

猪名川・藻川の清流を取り戻すため、地域住民が川に集い、川のあり方やどうすればいいのかを考え、また流域全体の交流と連携を図ることを目的に、「水辺フォーラム」が藻川の中國橋下流の河川敷で開催されました。「猪名川河川レンジャー」も「水辺シンポジウム」や「クリーン作戦」について、住民団体(自然と文化の森協会、流域ネット猪名川など)や行政と協力しながら取り組みました。



〈水辺シンポジウム〉

河川レンジャーもパネラーとして参加し、防災面から見た猪名川の現状について紹介しました。



〈クリーン作戦〉

フォーラム参加の皆さんがあつめてくれたゴミを回収してくれるように、河川レンジャーが厄崎市にお願ひしました。

水辺シンポジウム

では猪名川のことをたくさん知ることができたんだよ。川を守るって大切なことなんだね。みんなで協力しようよ。



猪名川野草教室(平成17年10月16日開催)

猪名川の野草を使ったさまざまな遊びを通じて、猪名川の良さを知っていただくことを目的に「2005 秋 いながわの野草教室」が、猪名川の單行橋下流の河川敷で開催されました。「猪名川河川レンジャー」は、この野草教室に参加される皆さんに、いろんな視点から猪名川を見て・考えてもらうために、猪名川流域の活動団体(流域ネット猪名川)をお願いしてクリーン作戦を実施してもらいました。



〈クリーン作戦の実施〉

クリーン作戦は、猪名川流域の活動団体のみなさんの協力によって行われました。



〈ゴミの回収〉

皆さんがあつめてくれたゴミを回収してくれるように、河川レンジャーが伊丹市にお願ひしました。



猪名川クリーン作戦(平成18年2月11日開催)

猪名川に多様な生き物が棲める自然や清流を取り戻そうと活動する「流域ネット猪名川」の主催で、流域で活動する住民団体や企業、行政などと連携し、「猪名川クリーン作成」が猪名川の河川敷3カ所で開催されました。「猪名川河川レンジャー」も主催者と連携を図りながら、ゴミ袋などの消耗品の準備を行政と調整するなどの支援活動を行いました。



河川レンジャーがクリーン作戦を通じて水辺の環境保全を呼びかけました。



河川レンジャーがこれからも猪名川と関わりを持ってもらうように呼びかけました。



河川レンジャーがクリーン作戦の会場を訪れて、激励と水辺環境保全の大切さを説明しました。



専門家のご協力により、植物観察や野鳥観察会も開催していただきました。

クリーン作戦の結果、約400名のみんなが参加してくれたおかげで、約3トンの猪名川のごみを拾うことができたんだって。河川レンジャーのみなさんも、水辺をきれいにしようって呼びかけてくれてたね。



クリーン作戦は、河川レンジャーさんの呼びかけで、流域の活動団体の皆さんに協力してもらって開催されたのよ。水辺がきれいになってうれしいわ。

